
ВЫСТУПЛЕНИЕ тов.ДЕШАЛИТА - начальника СУ-146

Товарищи, с образованием райкома партии в нашем городе будет ликвидирована та 
разобщенность, которая была не только между отдельными коммунистами, но и между 
партийными организациями строителей. К сожалению, наш отраслевой комитет не сумел 
сплотить партийные организации строителей, которые находятся на этой территории. И теперь, 
есть надежда, что будут решаться организационно и совсем по-другому те вопросы, которые 
мешали нам в обеспечении высокого уровня, высокого качества строительства нового города.

Я - электрик-строитель и имел честь одним из первых среди строителей Главмосстроя вступить на 
эту землю, чтобы строить новый город. В 1958 году мы проложили первую высоковольтную 
кабельную линию от высоковольтной подстанции в Алабушево, построили первый 
распределительный пункт подстанции и дали жизнь новому городу. Должен сказать, что на 
протяжении этого времени вместе со строителями создали такой режим обеспечения 
электроэнергией, что ни одного случая перебоя в электроснабжении по причинам, зависящим от 
качества работ, до сих пор, не было - и мы этим гордимся.

Однако, я должен сказать, что к этому вопросу сейчас, может быть в силу того, что все поверили в 
обязательную устойчивость электроснабжения, как говорил В.Маяковский - "отношение плёвое". 
Я считаю это неправильным, потому, что многократные решения, которые принимались в 
отношении обеспечения нормального электроснабжения, должно обеспечить опережение темпов
общего строительства. Я говорю об электротехнических установках. Тем не менее - эти вопросы не
решаются.

Мы должны в этом году смонтировать 16-17 распределительных пунктов, фидерных пунктов и 
подстанций, которые должны обеспечить неотложные нужды в электричестве нашего города. 
Сейчас у нас в производстве только 6 подстанций и распределительных пунктов. К сожалению, 
многократные решения по этому направлению не выполняются. Мы вынуждены обращаться 
многократно и беспокоить руководителей Главмосстроя. В частности, много надоел я по этому 
вопросу 1-му заместителю Главмосстроя тов.Макрушину. Считаю, что задачей новой районной 
организации является и обеспечение опережающих темпов строительства объектов 
энергоснабжения города. Потому что это является залогом нормального функционирования 
промышленных предприятий, строительства и всех других многочисленных потребителей. Немало
важно и то, что мы не можем обеспечить и высокое качество работы при такой спешке, которая 
существует в обеспечении этой важной составляющей нашего хозяйства в городе.

Надо сказать, что 40% очень дефицитной кабельной фурнитуры, которую мы получаем с большим 
трудом, мы расходуем не на соединение кабельных линий (новых) и обеспечение 
электроснабжения города, а на ремонт кабельных линий, которые бесконечно рвутся в процессе 
выполнения строительных работ.

Мне очень нравится система обеспечения энергией в г.Минске и Киеве, где за такие нарушения, 
особенно, связанные с разрывом кабельных линий, люди очень серьёзно наказываются и их 
заставляют за собственный счёт восстанавливать повреждения. Я обращаюсь к 
квалифицированной части аудитории, которая представляет цвет нашего города, чтобы положить 
этому конец.

Второй вопрос, который нас очень волнует и кажется сейчас, невероятно трудным.

Известно, что мы сейчас являемся единой электромонтажной организацией в городе - это вопрос 
использования мощности нашего коллектива. Мы нуждаемся сегодня в работе. Мы многократно 
обращались по поводу того, что работа идёт не ритмично. В отношении плана работ на этот год - 
набираем всего лишь 75% по согласованному с управлением Зеленоградстрой перечню. «Прочих 
работ» - 25% изыскать здесь не можем. Изыскания за пределами города привели к тому, что 
разобщили наш коллектив и существовала опасность, что мы их во время не соберём.



Развёртывание работ, ожидаемое в конце 2-го и начале 3-го квартала. От ожидаемого плана мы 
обеспечиваемся реальным фронтом работ здесь в Зеленограде в 1-м квартале только на 10% от 
годового плана, во2-м квартале - на 15-18% это уже фактические данные, в 3-м - на 25%, и на 4-й 
падает почти 50% работ. Да разве это возможно, чтобы можно было выполнить работ (скажем на 
1250 тыс. руб.) в 4-м квартале, да особенно в условиях начинающегося осенне-зимнего периода? 
Это нетерпимое положение. Я, опять таки, с этой трибуны обращаюсь к присутствующему здесь 
тов.Макрушину и прошу не только от имени нашей партийной организации, я выражаю мнение 
тех потребителей, которые зависят от нашей работы, чтобы решить этот вопрос. Кроме того, мне 
странно, почему ни Макрушин, ни Пащенко не ответили на поставленные нашим коллективом 
вопросы? А в решении было записано - Макрушину - решить вопрос. Было послано письмо, за 
подписью «треугольника» (ред.= дирекция, партийный комитет, профсоюзный комитет 
организации или предприятия). Мы не получили ответа - это неправильно. Недавно получили 
приказ по Главмосстрою, в котором осуждались действия руководителей, которые не реагируют 
на письма и вовремя не отвечают на них, не принимают мер и решений.

Я обращался многократно к тов.Макрушину, он не стал со мной разговаривать на эту тему. Я 
считаю, что неуважение нашего коллектива. Тем более важно, сейчас, когда эта база создана 
огромными усилиями нашего коллектива и строителей, которые нам в этом существенно 
помогают. Нас мало, но 45 коммунистов - это сила, которая помогает нам успешно работать и 
успешно строить. Надо сказать, что отправляясь от этих задач, а я считаю, что для коммуниста 
работа на этом участке, который становится главной его партийной обязанностью, главной 
работой, поэтому, мы настойчиво требуем, чтобы нас обеспечили ритмичной работой. И создали 
условия, в которых мы бы не теряли мощность нашего коллектива, а наращивали. Тем более, мы 
создаём здесь мало-мальскую базу, без которой не построили бы важнейших промышленных 
объектов. Мы работали в ужасные морозы, нам нужно было помещение. Уже ни один мотор не 
вращался и станки стояли. Тем не менее, наши люди работали и выполнили задачи, которые 
стояли перед строителями и мы не подвели наших коллег - товарищей строителей.

Выступая на очередном плановом совещании тов.Воронков заявил: «как же может быть, я вчера в 
воскресенье был в городе, страшные морозы, возможность загорания отдельных сооружений 
неизбежна, если мы не будем вести правильно противопожарную безопасность, если у нас не 
будет воды. А в стояках противопожарных оказалось, что и нет воды». Я бросил реплику 
Воронкову –«сейчас говорить о недогрузки коллектива, который не может найти для себя работу - 
это неправильно. Тем более у нас имеется ДСК-1 и ДСК-2».

Я беру смелость заявить с этой трибуны, некоторые некачественно работают, хуже нас, и это 
понятно. Потому, что мы являемся специализированной организацией. А для них – «сбоку-
припёку» в 3% стоимости наших работ в общих затратах, так нет. Они работают параллельно с 
нами.

У нас организованны встречные перевозки рабочих. 15-20 машин возят людей в Москву, а из 
Москвы такое количество машин идёт нам на встречу. Тратятся государственные средства. 
Экономически нецелесообразное дело продолжает существовать, в то время, как нужно было 
решить принципиально, по-партийному. Я считаю неправильным решение такого вопроса.

Нашей районной партийной организации пора заняться и этим вопросом. Нужно раз и навсегда 
решить этот вопрос, иначе, какой же интерес трудиться в городе, когда вместо наращивания, мы 
теряем коллектив.

Бытовые условия на производстве организованны из рук вон плохо. Они просто не организованы. 
Говоря о положении в городе, в дни больших морозов, нет воды, чтобы помыть рабочим руки и 
напиться. Эта вода является предметом обсуждения на профсоюзных и партийных собраниях. Мы 
не можем решить эту задачу, хотя вносим существенную лепту - 3% от объёма выполненных 
работ, а получаем - нули. И только СУ-140 в Южной зоне, где начальником тов.Кочан И.А., хорошо 
организованны работы. Жалоб там нет. Другим организациям внимания нет и сам тов.Воронков 



не уделяет этому внимания и партком ничего не сделал, хотя знал, что этим нужно заниматься, а 
по существу - лавировал и ничего существенного не сделал.

В этой связи хочу сказать о нашей агитационной и пропагандисткой работе. Здесь нет 
возможности привлекать наших членов семинара к активной работе, потому что нет такой 
организации, куда можно обратиться по вопросам организационной работы. В области 
идеологической работы нас никто не может разобщать. У нас одна коммунистическая партия, 
неужели, до сих пор, нашему парткому нужно намекать о создании какого-то центра 
методической и педагогической работы, чтобы не ездить в Москву на инструктивные доклады.

Здесь есть великолепные силы, мы можем привлечь людей и из Москвы, есть много хороших 
пропагандистов, можно было организовать работу. Было 2-а доклада на международные темы, но
не семинарских докладов. Из-за того, что плохо организован быт, когда мы идём агитировать в 
массы - получаем афронт. И вот, занимайтесь воспитательной работой.

Я думаю, когда вновь будем организовывать партийную работу, когда будем создавать 
необходимые разъёмы (ред.= вероятно, имеется ввиду – связи) деятельности в этой области, 
первое, что нужно сделать - это всем обратить внимание на наши собственные недостатки.

Мы - строители электроники, прежде всего, виноваты в том, нет кинотеатра, виноваты, что нет ни 
одного помещения, и мы не можем провести общего собрания нашего коллектива. Партийные 
собрания вынуждены проводить в кабинетах, потому что для открытых партсобраний, примерно 
на 100-150 человек у нас помещений нет. Негде учить людей, негде с людьми заниматься.

Я убеждён, что единая партийная организация, которая сплотит весь коллектив, объединит нас на 
основных задачах, которые мы должны выполнить по строительству нового города, положительно
решит этот вопрос.

Я могу заверить наш актив, наших делегатов, вновь созданный райком партии, что электрики 
внесут свой вклад в это дело и откликнутся, в первую очередь, на выполнение работ, связанных с 
партийной работой в нашем городе.


